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美國砂谷思源餌I投基金

一尋訪程有反文學長

美國矽谷思源創投基金簡介

交通大學繼1999年年底於台灣完成二

個創投基金之籌募後， 2000年初將由林建

昌學長與程有威學長在美國矽谷開始籌備

第四個「思源創投基金」。現任美國

VenG10bal 倉IJ投公司總裁的程有威學長，

交通大學電子工程系59級畢業，臉上總是

掛著親切笑容。談起矽谷思源創投基金的

發起過程，程學長表示， 1999年 11 月母校

張俊彥校長到美國時，他負責聯絡許多在

灣區的資深交大人，和校長一起餐會。

席間，張校長請台灣思源創投基金之

籌備人宣明智學長和池新明學長，介紹並

游惠琴

解釋該島IJ投基金的成立過程及回饋母校的

方法。此一創投方案，也引起在場交大人

的熱烈響應。在台灣的交大人創業成功的

例子俯拾皆是，交大人的成就在台灣社會

已被肯定，許多熱心的學長們，也時常以

各種方式回韻母校。程學長說: r在美

國，光是1999年，就有五位從事軟體和通

訊業的交大人創業成功，其公司並且在美

國紐約股市以高科技股為主的那斯達克

綜合指數上市，這五位交大人都擔任公司

的CEO 0 交大人在矽谷科技創業的例子不

少，我們應該將這股力量組織起來。」餐

會中，大家一致推舉由交大電子工程系第

張俊彥校長與夫人(前排右四/右五) ，林建昌學長(前排左四) ，宣明智學長(前排右

一) ，程有威學長(前排右二)與北加州校友會交大人齊聚一堂 o
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司總裁程有威學長，應邀回台於成功者

典範研討會發表演說，短短一星期的停留

時間，他每天奔波於台北新竹兩地高科技

公司。其間，他專程抽空返回母校和張校

長討論2000年元月，六位矽谷交大人回台

舉辦「矽谷創業成功經驗談」研討會事

宜。緊湊密集的行程，絲毫未減少程學長

如冬日暖陽般的笑容，訪談時他依舊容光

煥發、神采奕奕。

程學長表示，民國59年他自交大電子

工程系畢業後，並未隨家人至美國定居，

他認為台灣仍有許多發展機會，便獨自留

下來。當時，同班中有許多同學先後進入

宏基，而他則至國際電話電報公司服務。

程學長說，那時交大很多學長不是自行創

業，就是到外商公司，很少有人在本土的

傳統工業服務。之後，他曾被派至歐洲一

年半， 1981年回國後原本計畫和同學共同

創業，但當時因父親病危，程學長旋即搬

至美圓矽谷。他接著說: I我到美國後，

並沒有再去深造，一切又得重頭開始，當

時覺得生涯規劃好像突然中斷。」

1986年，程學長成立軟體公司

Destiny 。他笑著說: I投入軟體業純粹

>h
一屆畢業生， 57級的林建昌學長，目前

擔任Trident (泰鼎)公司總裁，及在矽

谷地區非常活躍的專業創投經理人程有威

學長倆人共同負責矽谷思源創投基金之籌

劃。

程有威學長指出，這項矽谷思源創投計

劃，募集金額目標為一千萬美元，投資標

的將鎖定在美國矽谷具高成長潛力、回收

期短的網際網路及通訊產業。百分立八十

的資金將開放給海內外交大人參與投資，

百分之二十則開放給美國當地信譽良好的

金融機構或高科技公司。程學長呼籲海內

外交大人，藉由參與該創投基金，不僅可

具體回饋母校，亦可增進個人資產，可說

是一舉兩得。矽谷思源自IJ投基金之個人投

資最低金額為美金十萬元，公司投資最低

金額為美金五十萬元。程學長表示，該基

金的資金募集作業預計於2000年第一季完

成，有興趣的交大人，可透過友聲雜誌與

程學長聯絡。

矽爸創投業的專業經理人一

尋訪程有成學長

?這得hj
們

盟

交 由右至左依序為:師中

大 和學長、程有威學長、

友 ι 張俊彥校長、沈文仁院

聲 i 長、彭德保教授。
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項全新產業，即使如揚名全球的雅虎

(Yahoo) 也是 1996年才成立的。網際網路

提供所有人一個重新洗牌的機會，因為無

人有經驗，因此不管大公司、小公司大家

機會均等。正因為此特性，年經人充沛的

體力、絕佳的韌性，使得網際網路天生就

屬於年輕的世界。

是因個人喜好，一開始由於不懂也吃了

不少苦頭，不過因為運氣不錯公司也得到

應有的回收。 J Destiny於1992年被致伸

併購後，程有威學長便開始接觸高科技產

業的投資事業，漸漸地他發覺自己對創投

有高度的興趣，所以他開始上創投方面的

專業課程， 1996年成為專業投資經理人。

程有威學長開玩笑地說: r Internet

出現以前，感覺自己還能給學弟妹一些建

議。但有了Internet後，我不大敢隨便建

議。因為在網路時代裡，每個人的起跑點

一致，我甚至覺得年輕人的機會更好。」

程學長鼓勵學弟妹可以往軟體業發展，因

為PC業或半導體業已近成熟，雖說半導體

界還有一波高峰，但因投資金額過於龐

大，一般人無法在半導體業界中創業。相

對地，軟體、網際網路此服務業的市場卻

無限擴大中，機會也較多，若朝此方向發

展，未來可搭上網路這一波。

1997年程有威學長成立VenG1oba1創

投公司，不久後，台大電機系畢業的麥光

甫先生也加入VenG1oba1 。兩人因皆曾在

美創業，頗覺有志一同。他們也決定將投

資標的專門設在矽谷的高科技產業，如軟

體及通訊業。 VenGlobal先後推出兩千萬

美元及五千萬美元創投基金，皆己募集完

畢。 2000年則推出第三個思源創投基金，

並將持續投資於矽谷軟體及通訊業，相信

在經驗豐富、洞悉力強的程有威學長之投

資策略下，該基金未來的利潤將十分可

觀。
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對於近日媒體大肆報導的網路英雄，

程有威學長再三強調，軟體是服務業，並

不需要網路英雄。他希望想要進入軟體業

的學弟妹們能夠清楚地明白自己的角色定

位，英雄與否並不重要，重要的是所創造

出來的服務，能否塑造更好的生活品質。

﹒程有威學長小檔案

交通大學電子工程學系59級，曾

創立規模超過一百五十人的軟體公司

Dest i 川，現為VenG1oba1創投公司總

裁， 1999年年底並被推選為交通大學 J

矽谷「思源創投基金」基金經理人，

程學長為矽谷極富盛名之專業創投基

金經理人。 VenG1oba1網址:

www.venglobal.com

程有威學長指出， San Jose雖被稱為

矽谷，但實際上矽谷的矽已經移到新竹

了。矽谷不再是矽的生產地，搖身成為一

個網際網路、軟體及智慧財產權開發之

地。矽谷的轉型非常地成功，轉型後所創

造的價值更大，然而華人在軟體業的人口

卻是少之又少。程學長說: r我們希望能

將矽谷成功的轉型成功經驗和觀念引入台

灣。新竹科學園區不應該只做矽的生產，

應該將產業再往上提升。可以一方面保留

石夕，一方面發展軟體和通訊業。在美國的

交大人，已成功地趕上這一波，他們的經

驗可以成為台灣交大人的借鏡。」

二十一世紀是網際網路的世紀，程有

威學長認為，台灣的PC產業遙遙領先其他

國家，但在網際網路發展上卻遠遠落在先

進國家之後。除了網路環境的基礎建設未

盡完善外，還有政策問題。網際網路是一


